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O Editorial 

Corredor bioceánico.. otra vez 
El apoyo del Presidente Borica incluir a Atacama debe ser mirado 

con cautela. La región lleva décadas esperando el Atacalar.... 

1 Presidente Gabriel Boric 
manifestó suapoyo aque 

Atacamasea incluido en el 
corredor bioceánico que 
busca que Antofagasta y Ta- 

rapacá se conecten vía terrestre con el sur 

de Brasil y Paraguay y el norte de Argenti- 

na para abrir los mercados del Asia Pacífi- 

co. Esto fue destacado por parlamentarios 
dadalaidea de conectar ala región con 
otros países es un anhelo de larga data. De 

hechohace décadas se habla del Atacalar 
como un sueño que permitiría una inte- 

gración real con el norte argentino. 

Sin embargo, pareciera una historia repe- 
toda. Cada cierto tiempo los países seacer- 

cana puntos en común y las reuniones se 

multiplican, pero lo cierto es que como po- 

lode desarrollo noha crecido como tal. 
El problema quizás no sea Chile, sino que 

loque pueda pasar al otro lado dela cordi- 
llera y másallá. ElexPresidente Alberto 

Fernándeztuvola intención de potenciar 

loslazos con Atacama, perose sigue enla 

misma dinámica y parece complicado hoy 
queel Presidente Jaiver Milei, deideología 
distinta al Gobierno chileno, avance en 

materias estratégicas. 

Y es que, como mencionó en entrevista 

conste Diario hace cerca deunaño el em- 
bajador de Argentina, José Antonio Viera 
Gallo, los corredores no solamente son in- 
fraestructura, sino que necesitan una com- 

patibilidad de legislación del tránsito. 
Silo pusiéramos en términos coloquiales, 
los argentinos son más desordenados que 

los chilenos y eso aplica para temas como 
este. ¿Cómo lograr una compatibilidad de 

legislación del tránsito si ya cuesta coordi- 

ar cuestiones tan menores comoel Paso 
San Francisco? 
En cuantoa infraestructura, anivel macro 
y micro surgen percances. La pavimenta- 

ción delos caminosque conectana de Chi- 

le y Argentina históricamente han estado 

másavanzados en nuestro país y de hecho 

hay videos que muestran a choferes desta- 
candoel cambio que hay cuando pasana 
Chile. 
Anivel macro, la estructura férrea argenti- 

nahasido reducida deforma considera- 
ble, dejando atrás los años de esplendor, 

vel latinoamericano, quenunca ha podido 

emular las conexiones férreas que tiene 

Europa. El Presidente Milei ha planteado 

privatizar el sistema, peroesa es una lucha 
delargo alcance dado el uso político deins- 
tituciones en ese país, lo quetermina por 

no mover un durmiente por años pesea 

proyectos quese generan. 
En cuanto alos puertos ¿realmente Ataca- 

ma puede competir con Antofagasta y Co- 
qiumbo? No olvidemos que hace un año 

este Diario informó que en el terminal de 

Coquimbo se embarcaron 24 toneladas de 

arándanos provenientes desde Tucumán, 

Argentina, con destino a Canadá. Viera Ga- 
lloexplicaba que los productores pueden 

preferir un paso u otro por motivos econó- 
micos y comerciales. Atacama siempre ha 

tenidola complicación de estar entre Co- 

quimbo y Antofagasta, por temas logísticos 
y estoaplica también alos terminales. 
Pero, de todas formas, como consuelo po- 

dría quedar quela tarea puedeser igual de 

difícil en Antofagasta, pesea tener un puer- 

to conempresas que actualmente lideran 

laactividad comercialincluso por sobre 
Valparaíso. Y es que por ejemplo Chile y 
Paraguay firmaron en 1968 un convenio 

decolaboración, querecién fue reglamen- 

tado en 2004 para el otorgamiento y uso 

de depósitos y zona franca para ese país en 

el Puerto de Antofagasta. 
Amás de20años, recién seestá ejecutan- 
do una Zona de Desarrollo Logístico “La 

Negra” en esesector dela “Perla del Nor- 

te” que contaría con 50 hectáreas, delas 

ciales 10 hectáreas serán para la Zona Fran- 

ca Paraguaya. Ahora falta que la idease 

concrete... 
Pareceacertado al menos quelos diputa- 

dos por Atacama pidan quelaregiónsea 

incluida al corredor bioceánico, pero tam- 
bién hay que poner las cosas en su contex- 
to y en sujusta medida. 

Chile no puede imponer a empresasde 

Otros países que pasen por Atacamasi los 

costos son mayores y no funciona la logísti- 

ca. Ciertamente que las autoridades deben 
seguir promoviendo esfuerzos para atraer 
lainversión, peroesos esfuerzos pueden 

terminar siendo infructuosos. Alfinal no se 
puedeobligara quese elija a Atacama por 

sobre otraregión. 

Oo 
Columna 

Otro ejemplo desde 
Chañaral al mundo 

16 demayo de 2025, en la Delegación Pre- 
sidencial de laprovincia de Chañaral, vivi- 
mos uno delos hechos más significativos 

de nuestra historialocal cuando acompañamos a 
un importante grupo de profesoras y profesores 
que, tras más de 40 años, recibieron el reconoci- 
miento público delaresponsabilidadinternacional 
del estado chileno enel menoscabo de susremu- 
neraciones, luego del traspaso dela educación pú- 
blicaalosmunicipios, impuesto por la dictaduraen 
1981. 

Así, desde Chañaral, junto al delegado presi- 
dencial regional, Rodrigo Illanes Naranjo; a los se- 
remis de Educación y deJusticia y Derechos Huma- 
nos, Pablo Selles Ferres y Tomas Garay Pérezres- 
pectivamente yal alcalde Alex Ahumada Monroy, 
seguimos 'en vivo” la transmisión dela ceremonia 
encabezadapor el presidente Gabriel Boric Fonten 
La Moneda, ala que fueron invitados, entre otros, 
laapreciada profesora Delia Vega Cordovez, quien 
entregó unsentido mensajeal país, en representa- 
cióndelos846 docentes de6 comunas, incluida Va- 
llenar, quienes por un fallo judicial dela Corte In- 
teramericana de Derechos Humanos obtuvieronel 
pagoíntegro de la denominada Deuda Histórica. 

rica 
Jorge Fernández Herrera 

Delegado presidencial de Chañaral 

Unadeudaque, por cierto, afectóal profesora- 
dochileno,talcomoseñaló eldocentechañaralino 
Ruperto Hurtado Clunes, a partir que “la educa- 
ciónfiscalsufreel traumadel traspaso alasmunic- 
palidades. Un traspaso que, al tiempo, estimo fue 
totalmentenocivo y perjudicial para la educación 
chilena”. 

Porello, fue emocionante cuando la profesora 
Delia Vega Cordoveznos invitó, desde La Moneda, 

aponernos “depie y guardar un minuto desilencio 
en memoria delos (.. que ya no están con noso- 
1105, pero que fseron parte fundamental de esta lu- 
cha”. Gesto al que adherimos y nos sentimos par- 
1e,yaquegracias al gobiemodel presidente Gabriel 
Boric Fonta poco de haber asumido, de maneraex- 
pedita y conveniente para los profesores y sushe- 
rederos, se hizo justicia, lo que constituye, sinnin- 
¿guna duda, unverdadero ejemplo para el mundo. 

Tanto que la misma Corte Interamericana va- 
Joró la celeridad en el cumplimiento dela senten- 
cia, lo quesesuma aque, aunque posibilitó el pago 
encuotas, elestado chileno lo hizo hace un par de 
añosatrás y de unasolavez. Endefinitva, elestado 
cumplió su parte y graciasa ello, elextenso proce- 
so que vivieronlos profesores ha terminado. 
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Nuestro archivo 
“Esimportante 

evaluar la salida 
de la ministra del 
Medio Ambiente. 
Ella está llamada a 
liderar estos 
proyectos” 

10 años |9 de mayo de 2015 

Turistas de Nepal podrían visitar Atacama 

El pasado aluvión de marzo no solo deterioró las viviendas y ca- 
lles en la región de Atacama, y con ello, la calidad de vida de las 
personas. A casi dos meses de la emergencia climática, los nive- 
les de agua aumentaron en el parque nacional Nevado Tres Cru- 
ces, la Laguna del Negro Francisco y el Corredor Biológico, hecho 
que preocupa a operadores turísticos. Turistas provenientes de 
Nepal podrían venir a raíz del terremoto en el país asiático. 
  

Sebastián Videla 
Diputado por Antofagasta 

“ras caída de proyectos de litio 
13 años|9 de mayo de2012 

Audios acusan al SHOA y la Onemi 

Enel segundo día de audiencia para formalizar por cuasidelito de 
homicidios aocho ex funcionarios de Gobierno, la Onemi, el Shoa 

“Lo principal en 

término de 
por su actuación durante el 27 de febrero de 2010, el Ministerio 
Público reveló ayer una serie de audios y conversaciones radiales 
y telefónicas sostenidas esa madrugada entre funcionarios y au- 

elecciones es que — toridades. 
  hay un 50% de 

personas que aún 
no definen por 
quién van a votar” 

20 años|9de mayo de2005 
Caldera pelea por quedarse en el casino 

Luego que el sábado comenzara a regir la Ley Marco de Casinos, 
en queseestablecela posibilidad de aumentar considerablemen- 

Constanza Martínez
Presidenta del FA

Por baja adhesión del prest-
denciable Gonzalo Winter

nes. 

telas casas de juego que operanenel país, sedio por iniciada asu 
vezlacarrera de las regiones por atraer estas millonariasinversio- 

Caldera irá a encuentro para lograr traer un casino.
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